



## SALDOS DE LA JORNADA ELECTORAL

# Ratifican a partidos en municipios violentos

MANRIQUE GANDARIA

De las 15 localidades del país con más homicidios, sólo en dos ganó un candidato de oposición

De los 15 municipios que el Gobierno federal considera como los más violentos, en 13 no habrá alternancia luego de las elecciones del domingo. Los partidos Acción Nacional, Movimiento Ciudadano y Morena retuvieron estas demarcaciones, que concentraron 26.4 por ciento de los homicidios reportados en los primeros tres meses del año.

Se trata de Tijuana, Ciudad Juárez, Cajeme, Morelia, León, Chihuahua, Celaya, Culiacán, Guadalajara, Acapulco, San Pedro Tlaquepaque, Beni-

to Juárez, Irapuato, Iztapalapa y Salamanca. De estos, sólo Ciudad Juárez y Morelia cambiarán de partido.

En el municipio chihuahuense, que hoy gobierna un alcalde independiente, el domingo pasado se impuso Morena, mientras que en la capital michoacana el traspaso del poder se dará de Morena al PAN.

El 21 de mayo, al presentar el informe de incidencia delictiva correspondiente a abril, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, dijo que en esos

municipios, durante los primeros tres meses hubo mil 861 homicidios, una cuarta parte del total nacional.

A partir del resultado en las urnas, Morena gobernará en ocho de esas localidades, el PAN en cinco y Movimiento Ciudadano en dos.

En Culiacán, cuna del Cártel de Sinaloa, la coalición formada por Morena y el Partido Sinaloense se alzó con la victoria al resultar reelecto Jesús Estrada Ferreiro.

Ciudad Juárez, con fuerte presencia del Cártel de Sinaloa, Del Golfo, Noreste, Jalisco Nueva Generación, Gente Nueva y Cartel de Tijuana, será gobernado por Cruz Pérez Cuellar, de la alianza entre Morena, PT y Nueva Alianza, mientras que el actual alcal-

de, Armando Cabada, llegó como candidato independiente.

En Tijuana, ciudad de paso tanto de droga como de migrantes, Morena retuvo la presidencia municipal tras el triunfo de Monserrat Caballero.

Acapulco es otra de las ciudades que mantuvo Morena. El puerto ha sido escenario de grandes decomisos de droga, como el ocurrido en agosto pasado cuando la Secretaría de Marina aseguró 2.4 toneladas de cocaína.

En Benito Juárez, otro municipio turístico, la morenista María Elena Hermelinda Lezama es la virtual ganadora. Según la Secretaría de Seguridad federal, en Cancún operan los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación. **Pág. 4**

## JESÚS ZAMBRANO Esperábamos ganar más con la coalición

El líder del PRD, Jesús Zambrano, acepta que aun con el PAN y el PRI no lograron la mayoría absoluta en Diputados. A pesar del resultado en las urnas, dice que la alianza era necesaria para frenar a Morena y dejó ver que sí hay una oposición a un proyecto autoritario. **Pág. 5**

## CONTRA EL INEGI La SEP tiene otros datos de deserción

Entre 2.5% y 3.0% de los estudiantes dejaron la escuela por la pandemia, según Delfina Gómez. El Inegi calculó en marzo que fue de 5%. **Pág. 6**

## ACTIVISTAS SE BURLAN

### Destrozan planes del G7 sobre vacunación

CARBIS BAY. Diversas ONG advirtieron que aun con el plan de donar millones de dosis a países pobres, los líderes de las economías más desarrolladas no están a la altura de la crisis. **Pág. 31**



## PULITZER A VIDEO CIUDADANO

**Darnella Frazier**, al centro de la foto al momento de grabar con su teléfono el asesinato del afroestadounidense George Floyd a manos de un policía, ganó un Pulitzer especial porque su grabación "subrayó el rol crucial de los ciudadanos en la búsqueda de los periodistas por la verdad y justicia", indicó la junta directiva de los premios. **Pág. 32**

## SE REZAGA LA CDMX

### Empleo formal tuvo una caída anual en mayo

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) registró el mes pasado una baja de 1.1 por ciento en el número de trabajadores afiliados en la Ciudad de México, respecto a mayo de 2020. En ese mes y en los siguientes, muchas empresas despidieron a sus empleados debido al cierre de operaciones por el confinamiento decretado a causa de la pandemia. Otras entidades con cifras negativas de empleo el mes pasado fueron Veracruz, Morelos, Oaxaca, Puebla y Campeche, una tendencia que contrastó con el fuerte repunte en estados con vocación turística, como Quintana Roo o Baja California Sur, que sufrieron el año pasado el colapso del mercado laboral a causa de la interrupción de los viajes. **Pág. 9**



Alejandro Jiménez **Pág. 2**  
Yolanda de la Torre **Pág. 12**  
Manuel Mejido **Pág. 14**